

LE MANIFESTE DE NEXEM

LA SITUATION EST SIMPLE :

SOUHAITE-T-ON

**VOIR LE SECTEUR
DE LA SOLIDARITÉ, ASSURÉ
PAR LES ASSOCIATIONS,
MOURIR SOUS NOS YEUX ?**

SOMMES-NOUS
COLLECTIVEMENT PRÊTS

**À ABANDONNER 10 MILLIONS
DE PERSONNES À LEUR
VULNÉRABILITÉ ?**

AINSI QUE

**PLUS D'UN MILLION
DE PROFESSIONNELS QUI
ACCOMPAGNENT JOUR
ET NUIT DES PERSONNES
VULNÉRABLES ?**

**Nous, employeurs associatifs et
adhérents de Nexem, ne pouvons
pas accepter cette fatalité.**

Nous refusons de nous résigner en silence.

Nous refusons d'abandonner les 10 millions de personnes vulnérables dont nous avons la responsabilité et dont nous savons les conséquences dramatiques qui résultent de l'altération ou de l'arrêt de notre accompagnement.

Nous refusons d'attendre encore, 3 ans après les annonces de notre Président de la République, une reconnaissance pour des professionnels experts et dévoués qui ne sont plus en capacité d'exercer leur métier avec dignité.

Nous refusons de laisser le million de professionnels du secteur que nous représentons dans une précarisation sociale et économique exponentielle.

Nous refusons de contempler le délitement du modèle privé non lucratif alors qu'il s'est totalement transformé pour répondre au mieux aux besoins, qu'il innove et qu'il démontre chaque jour son efficacité et son rôle essentiel pour la société.

Maintenant ça suffit : les professionnels du social et médico-social ne seront plus la variable d'ajustement permanente des politiques sociale et sanitaire.

Nous, employeurs et adhérents de Nexem, nous mobilisons une nouvelle fois pour tous les laissés.e.s pour compte et interpellons les pouvoirs publics. **C'est un cri d'alarme au nom de l'avenir du secteur de la Solidarité en France.** Les effets combinés des retards chroniques de financements suite aux annonces de l'État, de l'inflation rampante, des nouvelles réglementations sur les bâtiments d'accueil des populations vulnérables ne nous permettent plus d'assurer notre mission.

Premiers témoins des conséquences dramatiques des politiques sur les personnes vulnérables qui ne peuvent aujourd'hui trouver un accompagnement digne, nous refusons catégoriquement la fragmentation arbitraire et paralysante imposée par le gouvernement à notre secteur. Ne laissons pas les pressions économiques conjoncturelles démanteler notre tissu économique et des organisations humaines qui ont toujours fait leurs preuves. **Prendre soin constitue le pilier fondamental de notre humanité, de sa capacité à s'incarner dans le quotidien de chacun. Restons humains !**

Nous sommes en train de basculer dans une spirale qui, si rien de solide n'est fait, deviendra irréversible ; il est impératif de repenser la solidarité dans son ensemble ! Nous ne ferons face aux défis qui nous attendent (crises environnementales, économiques, géopolitiques, sociales) qu'en réaffirmant que la solidarité est un principe fondateur de notre République.

A Nexem, nous savons comment concilier ambition et efficacité sociale et nous travaillons sur une approche qui doit répondre à nos enjeux contemporains. **Le temps est venu de nous écouter et de tenir compte de notre expertise.**

La solidarité n'est pas une ligne de dépense dans un budget. Elle est un investissement pour la société.

Revaloriser et reconnaître collectivement les professionnels du secteur, c'est préserver la solidarité dans son ensemble, c'est protéger le dernier rempart républicain.

**Les employeurs associatifs du social
et du médico-social**

#SolidaritéEnDanger